
Monsieur le Commissaire-Enquêteur
J'ai bien étudié le projet d'aménagement de la RD 998 entre Cocurès et le pont de la Vernède et tiens
à m'exprimer dans le cadre de l'Enquête Publique le concernant.
Ce projet est à mon avis démesuré, comme le sont les uns après les autres les grands travaux 
d'aménagement de nos petites routes départementales, pour les raisons suivantes :
- Le monde prend peu à peu et enfin conscience de l'impact négatif des activités humaines sur les 
dégradations climatiques qui vont en s'aggravant, or nous savons tous que les grandes opérations de 
génie civil telles que celle prévue sur la RD 998 y contribuent largement. - Nous habitons un 
département qui a la chance d'avoir gardé un patrimoine bâti exceptionnel, or celui de nos routes en 
fait partie et il est progressivement dégradé et banalisé par des opérations de calibrage coûteuses et 
souvent disproportionnées. Ainsi disparaissent des ponts, des aqueducs, des murs de soutènement, 
ouvrages patrimoniaux qui représentent une véritable richesse que nous ne respectons pas et que 
nous ne transmettrons pas aux générations futures.
- Il en est de même pour nos paysages que ces opérations défigurent, sans aucun respect 
environnemental : le béton, les enrochements monstrueux et mal bâtis au tracto-pelle, les immenses 
talus, les murs souvent mal maçonnés au ciment … viennent remplacer la pierre sèche assemblée 
patiemment et toute la biodiversité qui l'accompagne.
Je ne veux pas dire par ces réflexions qu'il ne faut pas faire des travaux, mais qu'il conviendrait de 
rechercher des solutions alternatives et moins coûteuses. Et tenir compte de ce dont nous avons 
besoin avant tout : un bon entretien de nos routes, de bons revêtements, des zones de croisements 
plus nombreuses dans les zones particulièrement étroites, traiter spécifiquement les endroits jugés 
dangereux. Voilà, tout simplement.
C'est à l'avenir des Cévennes et de la Lozère, et à tout ce qui fait la spécificité de nos territoires que 
je pense, ce qui m'amène à m'opposer fortement à l'actuel projet d'aménagement de la RD 998.
Salutations, Marc Dombre, St Germain de Calberte


